

Le Président-Directeur Général

Monsieur Sébastien Menesplier, Secrétaire Général
FNME CGT
Monsieur Vincent Hernandez, Secrétaire Général
FNEM FO
Monsieur Francis Orosco, Président Fédéral CFTC
CMTE
Monsieur William Viry-Allemoz, Secrétaire Général
CFE CGC Energies

Paris, le 5 JUIL. 2017

Objet : Votre courrier du 4 juillet
concernant EDF Luminus

Messieurs,

J'ai pris connaissance avec la plus grande attention de votre courrier du 4 juillet relatif aux 14 licenciements intervenus jeudi 29 juin à EDF Luminus. La décision difficile de se séparer des salariés concernés s'inscrit dans un contexte économique particulièrement tendu et concurrentiel en Belgique.

Vous souhaitez attirer mon attention sur les modalités de communication de cette nouvelle aux salariés concernés. Le rapport circonstancié que j'ai demandé a fait apparaître que la volonté qui partait d'une bonne intention d'informer au plus vite les salariés, pour qu'ils ne l'apprennent pas par une voie indirecte, a pris le pas sur ce qui aurait dû être privilégié : un entretien physique personnalisé. Il n'a pas été possible de le tenir dans quelques cas du fait de l'absence des salariés.

A ce jour, le management d'EDF Luminus a rencontré ou prévu de rencontrer les salariés concernés pour analyser la situation, exprimer des regrets sur les modalités de communication et établir un suivi personnalisé. Les salariés qui ont déjà été rencontrés étaient accompagnés de leur représentant syndical. Simultanément, une réunion d'échanges avec ACV et ACLVB a été organisée dès lundi 3 juillet au cours de laquelle le management d'EDF Luminus s'est engagé à ce qu'à l'avenir ce type de situation soit mieux anticipé et fasse l'objet d'un dialogue syndical constructif dans l'esprit de l'accord RSE.

J'ai vérifié que la loi du travail belge, différente de la loi française a été respectée en l'espèce. J'ai par ailleurs demandé à M. Grégoire Dallemagne de traiter de la forme de l'annonce des licenciements lors du prochain conseil d'entreprise du 20 juillet.

Soyez certain que je suis attaché au respect des valeurs du Groupe EDF et par là même, au respect de tous les salariés du Groupe EDF.

A ce titre, la négociation d'un nouvel accord RSE me paraît essentielle pour favoriser un dialogue social international de qualité et renouvelé. Nous allons établir un socle fédérateur d'une culture sociale partagée et internationale, à l'image du groupe EDF qui doit se rassembler sur des valeurs communes.

Je vous prie d'agréer, Messieurs, l'expression de mes cordiales salutations.



Jean-Bernard LEVY